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Уважаемые жители района Ховрино!
Очередная встреча и.о. главы управы района Ховрино с населе-

нием состоится 17 сентября в 19.00 по адресу: Флотская ул., д. 1. 
Темы: 
1. «О подготовке жилищно-коммунальных служб района 

к работе в зимний период (содержание и уборка территории)». 
2. «О призыве на военную службу граждан, не пребывающих 

в запасе». 
Приглашаем жителей принять участие в мероприятии.

важно

14 сентября — выборы депутатов 
Московской городской Думы

Общественная палата Москвы создала 
штаб по наблюдению за выборами

На избирательных участках для москвичей 
организуют торговые ряды

В день выборов в Московскую городскую Думу в городе будет царить атмосфера праздника

В Москве создается обще-
ственный штаб по наблюдению 
за выборами депутатов 
Московской городской Думы. 
Такое решение было принято 
28 августа на заседании Сове-
та Общественной палаты горо-
да Москвы.

Инициатором создания штаба 
выступила комиссия по развитию 
гражданского общества, местно-
го самоуправления и доброволь-
ческой деятельности под руко-
водством главного редактора 
радиостанции «Эхо Москвы» 
Алексея Венедиктова.

«Мы пригласили представите-
лей всех партий участвовать в дне 

выборов. Мы предлагаем создать 
штаб на основе Общественной 
палаты и включить туда предста-
вителей всех партий и кандида-
тов», — сказал Венедиктов.

По мнению главы Обще-
ственной палаты Михаила 
Кузовлева, создание такого 
штаба позволит взять под пол-
ный общественный контроль 
предстоящие выборы.

«Наша задача — привлечь на 
выборы как можно больше граж-
дан и помочь им сделать осознан-
ный выбор. Формирование обще-
ственного штаба поможет прове-
сти день выборов и обеспечить 
прозрачность процесса. Это 
позволит говорить о создании 

института общественного контро-
ля», — отметил Михаил Кузовлев.

По словам Алексея Венедикто-
ва, штаб наблюдателей ОП — 
открытая организация. Его цель — 
содействие проведению свобод-
ных, прозрачных и честных выбо-
ров депутатов МГД. «Наблюдатели 
будут жестко контролировать весь 
выборный процесс, но в первую 
очередь то, как будет проходить 
само голосование. Любые наруше-
ния, даже мелкие, будут фиксиро-
ваться и передаваться в правоох-
ранительные органы», — рассказал 
Алексей Венедиктов.

Решение о создании штаба 
было принято единогласно. Его 
руководителем назначили извест-
ного общественного деятеля, 
юриста Михаила Барщевского. 
Секретарями были выбраны 
Вадим Ковалев и Олег Бочаров.

Напомним, что подобный 
штаб создается в Москве уже 
второй раз. Первый штаб был 
сформирован год назад на 
выборах мэра Москвы.

По информации сайта
http://ag.mos.ru

1 сентября в московских шко-
лах по традиции отметили 
День знаний. В районе Хов-
рино на просторном школь-
ном стадионе состоялась 
торжественная линейка уче-
ников образовательного ком-
плекса № 1474. На первой 
линии — двенадцать коллек-
тивов первоклассников, за 
ними — будущие выпускники.

Единый коллектив одного из 
самых больших в Северном 
округе образовательных ком-
плексов, в который вошли пять 
общеобразовательных школ и 
семь детских садов, по словам 
директора Ирины Курчатки-
ной, по итогам прошлого учеб-
ного года вошел в число пяти-
сот лучших образовательных 
учреждений страны.

В этом году за парты сядут 
двенадцать классов детей пер-
вого года обучения. В нумера-
ции первых классов для многих 
родителей пока непривычно 
звучат буквы от «А» до «Т», но 
дети относятся к этому новше-
ству спокойно.

После торжественного 
выноса школьных знамен 

и исполнения гимна страны 
к участникам линейки обрати-
лись почетные гости: пред-
ставители управы района, 
Северного окружного управ-
ления образования, Совета 
ветеранов. И.о. главы управы 
района Ховрино Денис Мат-
веев пожелал ребятам хоро-
шей учебы, отличных оценок, 
крепкой дружбы. Председа-
тель Совета ветеранов Борис 
Акульшин отметил, что пер-
вый урок в День знаний задаст 
основной вектор всему ново-
му учебному году. Его тема — 
«Это гордое слово Побе-
да!» — поможет школьникам 
обратиться к истории,  
к подвигу советского народа.

Окончание на стр. 4

В День знаний  
в районе открылся 
новый детский сад

14 сентября, в день выборов 
в Московскую городскую 
Думу, на всех избирательных 
участках столицы будут 
открыты торговые точки, 
которые предложат москви-
чам самый разнообразный 
ассортимент товаров.

В этот воскресный день для 
москвичей, которые по тради-
ции придут на избирательные 
участки целыми семьями, будут 
организованы праздничные 
столы с самыми разнообразны-
ми кулинарными изысками — от 
бабушкиных пирожков и булочек 
до экзотических восточных сла-
достей, здесь же разместятся 
лотки с детскими игрушками и 
принадлежностями для школь-

ников, можно будет выбрать 
товары для дома, приобрести 
самые продукты и прохлади-
тельные напитки.

А на территории, прилегаю-
щей к более чем 2700 избира-
тельным участкам, москвичей 
встретят торговые шатры с ово-
щами, молочной и мясной про-
дукцией. Здесь же любители 
консервирования смогут купить 
банки и крышки, чтобы закатать 
купленные овощи для всей 
семьи на предстоящий зимний 
сезон.

Продажа товаров будет про-
ходить по весьма привлекатель-
ным ценам.

Адреса избирательных 
участков с выносной торгов-

лей 14 сентября 2014 года 
района Ховрино:
n Флотская ул., д. 11 (избира-
тельные участки 440, 441, 44);
n Фестивальная ул., д. 16 (442, 
443);
n Фестивальная ул., 69 (450, 
445, 451);
n Фестивальная ул., д. 51 (446, 
447);
n Петрозаводская ул., д. 19а  
(448, 449);
n Клинская ул., д. 20 (452, 453);
n Клинская ул., д. 22 (454, 459);
n Клинская ул., д. 24 (455, 458);
n Клинская ул., д. 16а (456, 
457);
n Клинская ул., д. 20а (460).

По информации 
префектуры САО
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Сергей Собянин принял участие  
в заседании общегородского открытого педсовета

Мэр Москвы Сергей Собянин 
принял участие в заседании 
общегородского открытого 
педагогического совета, 
обратившись к работникам 
образования: «День знаний — 
важный праздник и волни-
тельные минуты для миллио-
на московских школьников, 
преподавателей, родителей, 
для всего города. Потому что 
вся Москва готовится к началу 
учебного года, участвует в 
том, чтобы наша система 
образования была лучшей не 
только в России, но и мире. 
Я считаю, что совместными 
усилиями нам это удается».

На заседании мэр Москвы 
подвел итоги трех лет работы 
столичной системы образова-
ния, подчеркнув, что за это 
время последовательно и 
системно улучшалась работа 
городских школ.

«Начинали мы с изменения 
системы финансирования школ, 
оплаты труда», — заявил Сергей 
Собянин. Он отметил, что сегод-
ня средняя заработная плата 
учителей достигла 67 тысяч 
рублей. По сравнению с 
2010 годом рост составил 
70 процентов.

По мнению директора Москов-
ского института развития образо-
вания Антона Молева, на сего-
дняшний день школа имеет в 
своем распоряжении необходи-
мые финансовые, экономические 

ресурсы для успешной реализа-
ции образовательных задач 
любого уровня сложности.

«Изменение системы финан-
сирования школ, принципов фор-
мирования фонда оплаты труда, 
беспрецедентное в современной 
российской истории увеличение 
бюджетных ассигнований в сфере 
образования обеспечили высо-
кий уровень заработной платы 
учителей и материально-техниче-
ского оснащения школ», — сказал 
А. Молев во время своего выступ-
ления.

Сергей Собянин также отме-
тил, что в образовательных учреж-
дениях были введены новые тех-
нологии и электронные системы 
обучения. «Сегодня по обеспече-
нию ноутбуками, компьютерами 
(их уже более 160 тысяч в москов-
ских школах) столица занимает 
первое место не только в России, 

но, я думаю, и в мире», — сооб-
щил градоначальник.

Он подчеркнул, что около 
100 тысяч детей ежегодно посту-
пает в систему образования 
Москвы. Это говорит о необходи-
мости подготовки и строитель-
ства дошкольных учреждений и 
школ. Например, в этом году в 
столице введут около 90 зданий 
и сооружений в области дошколь-
ного и школьного образования.

Сергей Собянин заострил вни-
мание на тех успехах, которых 
удалось достичь в столичном 
образовании в прошлом учебном 
году. По его словам, количество 
победителей Всероссийской 
олимпиады школьников среди 
москвичей увеличилось по срав-
нению с 2013 годом в два раза. 
Треть всех победителей Всерос-
сийской олимпиады составляют 
столичные школьники.

«Количество школ, которые 
дают хорошее образование, в 
Москве в разы увеличилось. Если 
в начале нашего пути мы имели 
несколько десятков первокласс-
ных школ, несколько десятков 
хороших и огромное количество 
посредственных, то сегодня боль-
ше половины столичных учрежде-
ний образования находится на 
очень высоком уровне», — отме-
тил градоначальник.

Стоит отметить, что в топ-500 
российских школ вошли 89 обра-
зовательных учреждений 
Москвы. «Мы не гонимся за 
этим, не натаскиваем наши 
школы, не работаем специально 
на эти рейтинги. Но о потенциа-
ле городских учреждений обра-
зования говорит высокий уро-
вень подготовки школьников», — 
уточнил Сергей Собянин.

Кроме того, мэр Москвы кос-
нулся темы ЕГЭ и напомнил, что 
было много дебатов о едином 
госэкзамене. По его словам, в 
этом году введен самый жесткий 
контроль за всю историю сдачи 
экзамена.

«Последние экзамены пока-
зали, что качество московского 
образования по единому госэк-
замену превосходит уровень 
образования в стране. Это 
серьезные, объективные оценки 
тех процессов, которые проис-
ходят в московском образова-
нии», — отметил мэр.

Сегодня Правительство 
Москвы продолжает уделять 

первоочередное внимание раз-
витию образования. «Мы 
по-прежнему будем вкладывать 
сотни миллиардов в систему 
образования, будем строить 
новые детские сады, школы, 
укреплять их материально-тех-
ническую базу», — сказал Сер-
гей Собянин.

В этом году завершатся вну-
тренние интеграционные про-
цессы в образовательных учреж-
дениях, будут внедряться новые 
образовательные технологии, 
электронные учебники, созда-
ваться школы новых технологий.

На педсовете была отмечена 
важная роль профориентации 
школьников. В этом направле-
нии нужно продолжать работать.

«Те эксперименты, которые мы 
начали проводить в последние 
годы, должны стать системой вза-
имоотношений вузовского сооб-
щества, лучших университетов 
Москвы и системы образова-
ния», — подытожил мэр.

В завершение педсовета Сер-
гей Собянин принял участие в 
награждении руководителей 
образовательных учреждений — 
получателей гранта мэра 
Москвы в сфере образования 
первой степени. В этот день 
также нескольким педагогам 
было присвоено почетное зва-
ние «Заслуженный учитель горо-
да Москвы».

По информации сайта 
http://www.mos.ru

Департамент торговли и услуг 
города Москвы представил ряд 
практических мер по итогам 
голосований москвичей в систе-
ме электронных референдумов 
столичного правительства 
«Активный гражданин». В част-
ности, совместно с Департа-
ментом информационных тех-
нологий будет разработана 
интерактивная карта обеспе-
ченности жителей магазинами 
шаговой доступности. На базе 
полученной аналитики будут 
приниматься решения о разме-
щении новых стационарных и 
нестационарных торговых 
точек, рассказал руководитель 
департамента Алексей Неме-
рюк.

Опрос «Торговые объекты на 
улицах Москвы» проводился в 
системе «Активный гражданин» 
с 21 по 30 мая по инициативе 

Департамента торговли и услуг. 
Участие в референдуме приняли 
51  582 человека.

80,25 % москвичей проголосо-
вали за то, чтобы освободить 
городское пространство от неста-
ционарных торговых объектов, но 
при этом 84,2 % проголосовавших 
полагают, что в городе нужно раз-
вивать сеть магазинов шаговой 
доступности.

В соответствии с пожеланиями 
горожан Департамент торговли 
совместно с Департаментом 
информационных технологий раз-
работал карту обеспеченности 
районов магазинами, выявив при 
этом 280 зон, которые обеспечены 
торговыми точками ниже нормати-
вов. В таких зонах столичные вла-
сти планируют развивать новые 
форматы торговли, в том числе 
подуличные. Первый пилотный 
магазин шаговой доступности в 
подземном переходе на Садовом 

кольце недалеко от Курского вокза-
ла появится уже в октябре.

По словам А. Немерюка, торго-
вые объекты, которые в настоящий 
момент концентрируются преиму-
щественно возле метро, необходи-
мо развивать равномерно, в том 
числе искать для них новые площа-
ди в глубине жилых кварталов.

По итогам опроса «Торговые 
объекты на улицах Москвы» в 
«Активном гражданине» также 
принято решение о реализации 
пилотного проекта по торговле 
мороженым с велосипедов и 
сигвеев. 85 % проголосовавших 
одобрили идею развития 
мобильных форм сезонной тор-
говли в городе. Совместно с 
Союзом мороженщиков России 
до 30 сентября 2014 года в ЦАО 
проводится фестиваль «Вело-
мороженое», в рамках которого 
предусмотрено 12 маршрутов 
движения велоприлавков с 
мороженым и прохладительны-
ми напитками.

Проведенные референдумы 
позволили замерить реальное 
отношение москвичей к таким 
вопросам, как сокращение коли-
чества палаток в городе, и отде-
лить его от заявлений лоббистов, 
заявил А. Немерюк. При этом 
некоторые результаты стали для 
Департамента неожиданностью. 
Так, москвичи не поддержали 

инициативу предприниматель-
ского сообщества по развитию 
торговли с автофургонов.

В ходе еще одного опроса 
Департамента торговли, проходив-
шего с 30 мая по 6 июня и посвя-
щенного работе ярмарок выходно-
го дня, также выяснилось, что фер-
мерские молочные продукты 
гораздо менее востребованы у 
москвичей, чем овощи, фрукты, 
мясная и рыбная продукция. 
Результаты голосования помогут 
Департаменту торговли распреде-
лять торговые места на ярмарках 
выходного дня с учетом пожеланий 
москвичей.

С момента запуска постоянны-
ми пользователями системы 
«Активный гражданин» стали 
свыше 295 тыс. москвичей. 
В общей сложности ими пройдено 
почти 4 миллионов вопросов.

P. S. В настоящее время в систе-
ме электронных референдумов 
Правительства Москвы «Активный 
гражданин» проходит серия голо-
сований по программе «Моя 
улица». На первом этапе, который 
продлится до 10 сентября, горожа-
нам предстоит определить, какие 
элементы уличной инфраструкту-
ры должны быть преобразованы в 
ходе реализации программы. 
Напомним, что цель программы 
благоустройства улиц и обще-

ственных пространств «Моя 
улица» — создать благоприятную 
среду для пешеходов, велосипеди-
стов и автовладельцев. Она разра-
батывается в рамках государствен-
ной программы города Москвы 
«Развитие индустрии отдыха 
и туризма на 2012—2018 годы» 
и затронет не только исторический 
центр, но и спальные районы.

В рамках следующего этапа 
голосования москвичи определят 
список улиц, где будут проводиться 
работы, а на завершающем этапе 
выберут конкретные элементы для 
каждой улицы, такие как, напри-
мер, материал и цвет скамеек.

Принять участие в голосовании 
может любой житель столицы на 
сайте проекта «Активный гражда-
нин» или с помощью мобильного 
приложения.

По информации сайта 
http://ag.mos.ru

В Москве появится карта обеспеченности районов магазинами
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это интереснокрупным планом

сообщаем

Образование 
как стратегический ресурс

Граффити вне закона

25 августа состоялся 
открытый окружной педа-
гогический совет 
Северного окружного 
управления образования. 
На мероприятии с докла-
дом о своих социальных 
проектах, направленных 
на улучшение качества 
процесса обучения и орга-
низации детского досуга, 
выступила народная 
артистка России, обще-
ственный деятель Надежда 
Бабкина.

В своем докладе она подчерк-
нула, что образование — это 
стратегический ресурс XXI века, 
залог успеха и процветания стра-
ны: «Образование напрямую вли-
яет на уровень культуры и уровень 
развития нашего общества. Како-
во образование, таково и обще-
ство, такова и страна! Почему 
образование влияет на культуру 
общества? Потому что образова-
ние и воспитание человека неот-
делимы друг от друга, одно 
дополняет другое. Нельзя дать 
образование, не воспитывая, а 
это самая трудная, благородная 
и ответственная работа!»

Надежда Бабкина также отме-
тила, что некоторые родители 
считают, что все негативное их 
дети взяли из школы, забывая, 
что семья в первую очередь 
должна участвовать в трудном 
деле образования и воспитания 
подрастающего поколения. Она 
рассказала о своем проекте 
«Я — школьник», который 
направлен на взаимодействие 
«ученик — учитель — родители», 
полный контроль образователь-
ного и воспитательного процес-
са в школе. Целью проекта явля-
ется повышение уровня образо-
вания, духовности, здоровья и 
безопасности детей путем 
мобильности взаимодействия 
«ученик — учитель — родители».

«Для воспитания молодежи 
в духе патриотизма, уважения к 
своей стране, национальной куль-
туре в театре «Русская песня» мы 
создали программу абонементов, 
благодаря которой дети, подрост-
ки и их родители знакомятся с 
русскими народными традициями 
и творчеством народов России, — 
сказала Надежда Бабкина. — 
Такого рода знания формируют 
духовно развитую личность, наце-
ленную на сохранение и уважение 

тех нравственных законов, фунда-
мент которых был заложен наши-
ми далекими предками. Эти зна-
ния являются неотъемлемой 
частью патриотического воспита-
ния молодого поколения. Также на 
базе общеобразовательных школ 
Северного административного 
округа мы открываем детские 
досуговые песенно-танцевальные 
студии «Наследие», направлен-
ные на изучение русской традици-
онной культуры. Подобная про-
светительская работа очень 
важна, особенно сегодня. Изуче-
ние народных традиций, основан-
ных на духовно-нравственных 
ценностях, воспитывает в ребенке 
только самые лучшие качества, 
формирует национальное само-
сознание».

Надежда Георгиевна в своем 
докладе подчеркнула, что бюд-
жетные вложения в развитие 
такой отрасли, как образование, 
нельзя считать пустыми трата-
ми: «В настоящее время идет 
процесс развития новой образо-
вательной системы, альтерна-
тивных форм воспитания и орга-
низации детского досуга, и 
любые вложения — это, в конеч-
ном счете, инвестиции в челове-
ка, общество, страну».

В завершение своего высту-
пления Надежда Бабкина 
горячо поздравила работни-
ков образования и представи-
телей родительской обще-
ственности с Днем знаний: 
«Я благодарна всем вам за то, 
что вы усердно трудитесь, 
порой без поддержки и пони-
мания не только родителей, 
но и властей. Я уверена, что 
ваша самоотверженность в 
работе и преданное служение 
во имя благополучия России в 
скором будущем принесут 
плоды. С вашей помощью 
наша страна обогатится поря-
дочными, умными, образован-
ными людьми, которые станут 
достойными представителями 
гражданского общества!»

Соб. инф.

Рок-фестиваль 
«Живой!»  

в парке «Грачевка»
24 августа в районе Ховрино 
прошло грандиозное событие 
под названием «Рок-
фестиваль «Живой!». Он еже-
годно объединяет более 5 000 
любителей современной 
живой музыки и фотографии. 
Фестиваль отличают свобод-
ный вход для всех желающих, 
самая актуальная живая 
музыка и высокий уровень 
организации события.

Коллектив ГБУК г. Москвы 
«Клуб «Огонек» района Ховри-
но разработал проект «Питер-
ская тень», выиграв с ним 
грант Департамента культуры. 
В рамках данного проекта и 
проводится рок-фестиваль 
«Живой!».

Идеей «Питерской тени» стало 
единство массовых культурных 
ценностей «двух столиц» — 
Москвы и Санкт-Петербурга. Сей-
час в Петербурге происходит 
много культурных событий, кото-
рые известны и интересны не 
только жителям города на Неве, 
но и людям со всей России, в том 
числе из Москвы. Например, все 
знают Питер как город русского 
рока, именно в нем творили 
ярчайшие представители этого 
музыкального направления.

Почему для проведения 
фестиваля выбрали именно 
район Ховрино и парк «Грачев-
ка», нам рассказала директор 
ГБУК г. Москвы «Клуб «Огонек» 
Людмила Сидельникова. 
В северной точке Москвы, где 
проходит Ленинградское шоссе, 
связывающее две столицы, и 
решено провести проект «Питер-
ская тень».

Идея фестиваля «Живой» — 
развитие движения рок-музыки 
и привлечение внимания ауди-
тории к молодым коллективам 
этого направления. В парке 
«Грачевка» можно было послу-
шать как начинающих рокеров, 
так и профессиональных музы-
кантов. На музыкальной пло-
щадке парка выступили извест-
ные коллективы Hothead, 
Stoned Oliver, «Времени нет», 
Nebo Tabu.

На разогреве у популярных 
групп выступили солистка Айси 
Настакалова и группа LiveLiness. 
«Мы ученики «Школы рока», нам 
было приятно выступить на этой 
сцене, для такой многочислен-
ной публики», — поделились 
своими эмоциями после высту-
пления участницы группы 
LiveLiness Ирина Быкова и Люд-
мила Варламова. Также частью 
культурного мероприятия стали 
мастер-классы от «Школы рока», 
фотогалерея «Легенды рока» от 
художников Д. Димсона и Д. Пар-
мехина. На протяжении всего 
фестиваля художники готовили 
сюрприз: на глазах у публики 
писали огромное полотно — 
портрет легенды российского 
рока Виктора Цоя, который в 
завершении фестиваля был 
вынесен на сцену под радостные 
крики толпы «Цой жив!».

А еще в парке работали инте-
рактивные площадки, где прохо-
дили игровые и спортивные кон-
курсы.

Дополнением к рок-концерту 
стал Фестиваль красок Холи, 
пришедший к нам из далекой 
Индии. Этим летом он очень 
популярен в столице.

На фестивале присутствовало 
около четырех тысяч человек. 
Помимо жителей района в парк 
приехали гости из разных угол-
ков Москвы. «Очень понравился 
рок-концерт, мастер-класс от 
«Школы рока» и, конечно же, 
веселое шоу, когда ввысь взмы-
вали подбрасываемые участни-
ками краски, окрашивая в раз-
ные цвета все вокруг», — рас-
сказала зрительница концерта и 
участница фестиваля красок 
Анна Ильина.

В этот день парк был полон 
веселья, радости и творческой 
атмосферы. Довольными оста-
лись все гости: поклонники 
рока, любители искусства, 
индийских традиций. Каждый 
пришедший от мала до велика 
надолго запомнит этот празд-
ник и будет ждать его повторе-
ния в следующем году.

Наталья ЛЯПиНА

Писать и рисовать на стенах 
нехорошо, это знают взрослые, 
но, к сожалению, не все дети. 
А между тем нанесение на стены 
домов различного рода надпи-
сей, рисунков относится к про-
явлению хулиганства и ванда-
лизма, ответственность за кото-
рые предусмотрена действую-
щим законодательством Рос-
сийской Федерации.

Художники граффити и прочие 
несознательные граждане, «зани-
мающиеся написанием на сте-
нах», наносят своим «творче-
ством» материальный ущерб как 
собственникам зданий, так и 
управляющей организации, в 
чьем управлении находятся дома. 

Очищение зданий от несанкцио-
нированных надписей и рисунков 
обходится в довольно крупную 
сумму, которую можно было бы 
потратить на другие, полезные 
для жителей района нужды.

В большинстве случаев граффити 
на стенах зданий, заборах рисуют не 
профессиональные художники, спо-
собные изобразить красивые закон-
ченные картины, а просто дилетанты-
любители и хулиганы, из-за чьих 
«творений» район выглядит неухо-
женно и неопрятно. К тому же надпи-
си содержат нецензурные, а порой 
и экстремистские выражения.

Привлечь «художников» к ответ-
ственности не всегда удается, так 
как порча стен и другого имущества 
обычно происходит ночью в без-

людных местах, а установить круг-
лосуточную охрану и видеонаблю-
дение за каждым зданием невоз-
можно. Несмотря на это, хотелось 
бы предупредить «рисовальщиков» 
о том, что ввиду высокой обще-
ственной опасности вандализма за 
несанкционированные художества 
установлена не только администра-
тивная, но и уголовная ответствен-
ность. Грань между уголовным пре-
ступлением и административным 
правонарушением в данном случае 
очень тонка и напрямую зависит от 
нанесенного ущерба.

Вот несколько статей Уголов-
ного кодекса Российской Федера-
ции, к которым могут быть привле-
чены незадачливые художники.

Окончание на стр. 4
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Статья 214 Уголовного кодекса. 
Вандализм, то есть осквернение 
зданий или иных сооружений, 
порча имущества на обществен-
ном транспорте или в иных обще-
ственных местах, может наказы-
ваться штрафом в размере до 
сорока тысяч рублей, а также аре-
стом на срок до трех месяцев. Те 
же деяния, совершенные группой 
лиц, а равно по мотивам полити-
ческой, идеологической, расовой, 
национальной или религиозной 
ненависти или вражды либо по 
мотивам ненависти или вражды в 
отношении какой-либо социаль-
ной группы, могут наказываться 
ограничением, а также лишением 
свободы на срок до трех лет.

Статья 280 Уголовного кодекса. 
Публичные призывы к осущест-
влению экстремистской деятель-
ности могут наказываться штра-
фом в размере до трехсот тысяч 
рублей, а также лишением свобо-
ды на срок до трех лет.

Статья 282 Уголовного кодекса. 
Действия, направленные на воз-
буждение ненависти либо враж-
ды, а также на унижение достоин-

ства человека либо группы лиц по 
признакам пола, расы, нацио-
нальности, языка, происхожде-
ния, отношения к религии, а равно 
принадлежности к какой-либо 
социальной группе, совершенные 
публично, могут наказываться 
штрафом в размере от ста тысяч 
до трехсот тысяч рублей, а также 
лишением свободы на срок до 
двух лет.

На первый взгляд может пока-
заться, что приведенные выше ста-
тьи УК РФ к непризнанным гениям 
живописи не имеют никакого отно-
шения, однако это не так. Если в 
рисунке или надписи будет содер-

жаться хоть малейший намек на 
экстремизм, возбуждение ненави-
сти, вражды по признакам пола, 
расы, национальности, языка, про-
исхождения, отношения к религии, 
то при квалификации действий 
виновного могут быть применены 
указанные статьи. Об этом заявил 
на встрече с и.о. главы управы рай-
она Ховрино Денисом Матвеевым 
начальник ОМВД по району Ховри-
но, полковник полиции Фаниль Гай-
нулин.

Хотелось бы напомнить и роди-
телям «юных дарований», что 
согласно статье 1064 Гражданского 
кодекса РФ вред, причиненный 
личности или имуществу граждани-
на, а также вред, причиненный иму-
ществу юридического лица, подле-
жит возмещению в полном объеме 
гражданином, причинившим вред. 
Законом обязанность возмещения 
вреда может быть возложена на 
лицо, не являющееся причините-
лем вреда, т.е. за «художества» 
чада, замеченного за рисованием 
на стенах, кругленькую сумму при-
дется выложить родителям.

 По информации ГБУ 
«Жилищник»

Граффити вне закона

Окончание. Начало на стр. 1

В этот же день «семейство» 
образовательного комплекса 
№ 1474 расширилось за счет ввода 
в строй еще одного дошкольного 
учреждения. В марте текущего года 
мэр столицы Сергей Собянин 
побывал в новом корпусе на ул. 
Дыбенко, д. 30а, проинспектиро-
вал ход сдачи его в эксплуатацию. 
1 сентября детский сад был полно-
стью готов к работе. Открывая вме-
сте с родителями и детьми, много-
численными гостями новое 
дошкольное учреждение, Ирина 
Курчаткина выразила уверенность 
в том, что все 95 малышей с радо-
стью будут посещать свой «второй 
дом» и через несколько лет придут 
учиться в одну из школ, располо-
женных по соседству.

В знак преемственности поколе-
ний выпускники старших классов 
подготовили для малышей неболь-
шое литературное выступление, а 
затем вместе с детьми повязали 
ленточки на деревце, посаженном в 
этот день на территории ДОУ. Эту 
новую традицию поддержали роди-
тели и гости торжества.

После торжественной цере-
монии открытия руководители, 
гости, дети и родители были 
приглашены на экскурсию по 
детскому саду и его террито-
рии, которую провела заведую-
щая учреждением Валентина 
Аширова.

Двухэтажное здание разработа-
но по типовому проекту, при его 
возведении использовались самые 
современные и экологически без-
опасные материалы, применяемые 
в детских учреждениях. В новом 
детском саду есть оснащенный 
необходимым оборудованием 
спортивный зал, уютные детские 
спальни и игровые комнаты, краси-
вый музыкальный зал, бассейн. 
В помещениях все продумано и для 
комфортной работы персонала: 
обустроены кабинеты психолога, 
логопеда, инструкторов по физиче-
ской культуре, музыкальных руко-
водителей. По последнему слову 
техники оборудован пищеблок: 
полезную и вкусную пищу здесь 
будут готовить на самом современ-
ном оборудовании.

Полностью благоустроена 
и территория детского сада: на 
игровых площадках расположе-

ны теневые навесы, разноцвет-
ные игровые комплексы.

Нужно сказать, что во многих 
образовательных комплексах, куда 
входят школы и детские сады, 
организованы ясельные группы 
для приема детей с полутора лет. 
Вот и в это новое здание помимо 
детей среднего и старшего возрас-
та совсем скоро придут малыши 
ясельного возраста. Кроме групп 
на постоянной основе в детском 
саду будет работать группа кратко-
временного пребывания.

Открытие детского сада в райо-
не Ховрино — событие 
по-настоящему знаменательное. 
В этом микрорайоне проживает 
много молодых семей, и новое 
дошкольное учреждение стало для 
них настоящим подарком, посколь-
ку позволило значительно сокра-
тить очередь в детские сады.

Людмила РАССУДиХиНА

В День знаний в районе 
открылся новый детский сад


